

Leçon 5

LA BONNE NOUVELLE DU JUGEMENT

Sabbat après-midi 22 avril 2023

« Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons n'a pas encore été manifesté ; mais nous savons que lorsqu'Il paraîtra, nous serons semblables à Lui, parce que nous Le verrons tel qu'Il est » (1 Jean 3.2). L'héritage du peuple de Dieu se révèle par la foi en la Parole de Dieu. « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent Toi, le seul vrai Dieu, et Celui que Tu as envoyé, Jésus-Christ » (Jean 17.3).

Par la foi, les enfants de Dieu arrivent à la connaissance de Christ (voir 2 Pierre 3.18), et caressent l'espérance de Son retour pour juger le monde avec justice (voir Actes 17.30,31), jusqu'à ce qu'elle devienne une glorieuse attente (voir Colossiens 1.27) ; car alors ils Le verront tel qu'Il est, ils seront rendus semblables à Lui (voir 1 Jean 3.2), et vivront toujours avec le Seigneur (voir 1 Thessaloniens 4.17). Les saints qui dorment dans leurs tombes seront alors appelés à recevoir la glorieuse immortalité (voir 1 Corinthiens 15.50-53). Qu'arrive le jour de la libération, « et vous verrez de nouveau la différence... entre celui qui sert Dieu et celui qui ne Le sert pas » (Malachie 3.18). Quand Christ viendra, ce sera pour être admiré de tous ceux qui croiront et les royaumes de ce monde appartiendront à notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ (voir Apocalypse 19.11-16).

Faith and Works, p. 115.

« Car Dieu fera venir toute œuvre en jugement, pour tout ce qui est caché — que ce soit bien ou mal » (Ecclésiastes 12 :14) . .

Le Seigneur revient bientôt sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire. N'y a-t-il pas dans les vérités qui entourent cet événement et dans la préparation qui lui est indispensable, assez d'éléments pour nous faire penser solennellement à notre devoir ? Ce sujet doit être présenté distinctement et clairement devant les gens. « Lorsque le Fils de l'homme viendra dans sa gloire... Toutes les nations seront rassemblées devant lui. » (Matthieu 25 : 31, 32). Présentez la vérité qui s'impose à chaque église comme le moyen d'atteindre la fin, et cette fin c'est le jugement avec ses décisions et ses récompenses éternelles. Dieu rendra à chacun selon ses œuvres.

This Day With God, p. 296

Le jugement final est un élément des plus solennel et grandiose. Il doit avoir lieu devant l'univers. Le Père a remis au Seigneur tout jugement. Il déclarera la récompense de loyauté à tous ceux qui obéissent à la loi de Jéhovah. Dieu sera honoré et Son gouvernement justifié et glorifié, et ceci en présence des habitants de mondes qui n'ont pas chuté. Dans la plus grande mesure possible le gouvernement de Dieu sera justifié et exalté. Ce n'est pas le jugement d'un individu ou d'une nation mais du monde tout entier. Oh, quel changement aura alors lieu dans la compréhension de tous les êtres créés. Alors tous verront la valeur de la vie éternelle.

Letter 131, October 14, 1900, to Elder A.G. Daniells dans *Manuscript Releases*, vol. 21, p. 349.

Dimanche 23 avril 2023

La signification de l'heure du jugement

Par ses enseignements le Christ a montré la vaste portée des principes de la loi promulguée au Sinaï (voir Exode 20.1-17 ; Matthieu 5.1-48). Il a fait une application vivante de la loi dont les principes restent à tout jamais la grande règle de la justice, par laquelle tous seront jugés au grand jour où se tiendra le jugement (voir Romains 2.1-16), et où les livres seront ouverts (voir Apocalypse 20.11-15). Il est venu

accomplir toute justice ; en tant que chef de l'humanité il a montré à l'homme comment agir de même, s'acquittant scrupuleusement de chaque devoir envers Dieu. Personne n'est contraint de perdre le ciel, vu la mesure de grâce offerte à tout homme. Quiconque s'y efforce peut atteindre à la perfection du caractère. Ceci constitue le vrai fondement de l'alliance nouvelle offerte par l'Évangile. La loi de Jéhova est l'arbre ; l'Évangile est la floraison parfumée et le fruit portés par cet arbre.

Selected Messages Book 1, p. 211 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 248.

« Je vis alors arriver, avec les nuées du ciel, quelqu'un qui ressemblait à un être humain ; il s'avança vers le vieillard, et on le fit approcher de lui. On lui donna la domination, l'honneur et la royauté ; tous les peuples, les nations et les langues se mirent à le servir. Sa domination durera toujours, elle ne passera pas, et son royaume ne sera jamais détruit. » (*Daniel 7.13,14.*) L'arrivée du Christ décrite ici n'est pas son second avènement sur la terre. Il s'approche du « vieillard » [Dieu le Père] dans le ciel pour recevoir « la domination, l'honneur et la royauté », qui lui seront remis à la fin de son œuvre de médiateur. C'est cette arrivée, et non son second avènement sur la terre, qui, comme prédit par la prophétie, devait avoir lieu à l'aboutissement des 2300 jours, en 1844 (*voir Daniel 8.14*). Accompagné des saints anges, notre grand prêtre pénètre dans le Très-Sacré ou lieu très saint et y apparaît en présence de Dieu pour entreprendre la dernière phase de son ministère en faveur de l'homme : accomplir l'œuvre de l'instruction du jugement et achever l'expiation pour tous ceux qui sont reconnus comme bénéficiaires ayant droit à ce privilège (*voir Lévitique 16.1-34*).

The Great Controversy, p. 479 ; *Le Grand Espoir*, p. 351.

Je vous présente le Psaume 51 : un Psaume plein de leçons précieuses... Le Seigneur envoya au roi d'Israël – loué et honoré - un message de reproche par l'intermédiaire de son prophète. David confessa son péché et humilia son cœur en déclarant que Dieu est juste dans sa manière de procéder (*voir 2 Samuel 11.1-27 ; 12.1-23*).

Le péché est le péché, peu importe si celui qui le commet occupe un trône ou s'il parcourt les plus humbles chemins de la vie. Le jour viendra où tous ceux qui ont commis des péchés les confesseront, bien que ce sera trop tard pour qu'ils soient pardonnés. Dieu attend longtemps le repentir du pécheur (*voir 2 Pierre 3.9*). Il montre une tolérance admirable ; mais finalement Il demandera des comptes au transgresseur de sa loi (*voir Ecclésiaste 12.13,14 ; Romains 2.1-11 ; 2 Corinthiens 5.10 ; Apocalypse 20.12,13*).

Il est dangereux de fermer les yeux et d'endurcir notre conscience au point de ne pas voir ou de ne pas se rendre compte de nos péchés (*voir Matthieu 6.22,23*). Nous avons besoin d'apprécier l'instruction que nous avons reçue au sujet du caractère odieux du péché, afin de nous repentir de nos transgressions et de les confesser (*1 Jean 1.8,9*).

The SDA Bible Commentary, vol. 3, p. 1147 ;
Commentaire d'Ellen White sur Psaume 51.1-17.

Lundi 24 avril 2023

Miséricorde et jugement de Dieu

Qu'est-ce que l'humilité ? Ce sentiment de péché et d'indignité qui conduit au repentir. Mais nous devons être assurés de la malignité d'une maladie avant de sentir notre besoin de guérison. Ceux qui ne comprennent pas la malignité du péché ne sont pas en mesure d'apprécier la valeur de l'expiation et la nécessité d'être purifié de tout péché. Le pécheur se mesure à lui-même et à ceux qui, comme lui, sont des pécheurs. Il ne considère pas la pureté et la sainteté de Dieu. Mais lorsque la loi de Dieu le convainc en son cœur, il dit avec Paul : « Pour moi, étant autrefois sans loi, je vivais ; mais quand le commandement vint, le péché reprit vie, et moi je mourus » (*Romains 7.9*) ...

Dieu a créé l'homme pour sa gloire (*voir Psaume 8.1-10*). Il ne veut ni ne peut tolérer la présence du péché dans son royaume...

Levez les yeux, mes frères. L'Évangile a-t-il perdu son pouvoir agissant sur les cœurs ? Est-ce parce que l'influence régénératrice de l'Esprit du Christ a disparu que les cœurs ne sont pas purifiés, sanctifiés et préparés pour recevoir le Saint-Esprit ? Non ; l'épée de l'Esprit, la Parole du Dieu vivant (*voir Hébreux 4.12 ; Éphésiens 6.17*), est encore avec nous ; mais elle doit être brandie avec vigueur. Utilisons-la comme le firent les saints de Dieu dans le passé (*voir Hébreux 11.1-40*). Par sa puissance vivante et stimulante, elle ouvrira son chemin jusqu'à nos cœurs.

The Upward Look, p. 16 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 8.

A quel terrible bilan la race humaine devra faire face au dernier jour, puisque la vaste majorité aura refusé l'offrande sans prix, puisqu'elle aura rejeté le don le plus précieux que Dieu pouvait accorder au monde ! C'est par le don inestimable du Christ que nous viennent toutes les bénédictions. La vie, la santé, les amis, la raison et la joie sont à nous grâce aux mérites du Christ. (*voir Jean 4.1-14 ; 6.27-64.*) Oh ! puissent jeunes et vieux comprendre que tout leur est acquis par la vertu de la vie et de la mort du Christ (*voir Colossiens 2.8-10 ; Matthieu 10.8 ; 1 Corinthiens 4.7*), et reconnaître le droit de propriété de Dieu (*voir 1 Corinthiens 6.19,20*).

Sons and Daughters of God, p. 238 ;
Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 61.

Le caractère que nous cultivons, l'attitude que nous adoptons aujourd'hui, fixent notre destinée future. Nous faisons tous un choix, soit pour être avec les bienheureux dans la Cité de Lumière, soit pour être avec les impies hors de la cité. Le ciel connaît les principes qui gouvernent nos actions sur terre. Nos agissements sont fidèlement enregistrés dans les livres. C'est là que l'on sait si nos caractères sont selon les directives du Christ...

Être pardonné de la manière dont Christ pardonne n'est pas seulement bénéficiaire de sa clémence, mais c'est être renouvelé dans toute la profondeur de notre esprit. Le Seigneur dit : « Je te donnerai un

cœur nouveau » (*Ezéchiel 36.26*). L'image de Christ doit être imprimée dans chaque esprit, chaque cœur et chaque âme. L'apôtre dit : « Et nous avons la pensée de Christ » (*1 Corinthiens 2.16*). Sans la puissance divine qui seule peut transformer l'homme, les tendances naturelles au péché restent dans le cœur humain avec toute leur intensité, y forment de nouvelles chaînes et lui imposent un esclavage que jamais la force de l'homme ne pourra briser. (*voir Jean 8.32 ; Romains 6.1-23 ; 7.1-25.*)

Reflecting Christ, p. 303.

Mardi 25 avril 2023

Une scène extraordinaire

Ceux qui se placent sous le contrôle de Dieu afin d'être conduits et dirigés par lui, comprendront l'enchaînement régulier des événements qu'il a prévus et ordonnés.

Nous sommes appelés à constater dans l'histoire l'accomplissement de la prophétie, à étudier les œuvres de la Providence dans les grands mouvements de réforme, et à comprendre la progression des événements dans les préparatifs des nations pour le conflit final de la grande tragédie des siècles (*voir Daniel 12.1 ; Apocalypse 13.1-18*).

Nous avons besoin d'étudier de plus près la Parole de Dieu ; notre attention devrait se porter spécialement sur les livres de Daniel et de l'Apocalypse comme jamais auparavant. La lumière que Daniel a reçue de Dieu a été donnée expressément pour ces derniers jours (*Daniel 12.4-13*).

Les prédictions encore non accomplies du livre de l'Apocalypse vont bientôt se réaliser. Ces prophéties seront étudiées maintenant avec diligence par le peuple de Dieu et devraient être clairement comprises. Elles ne cachent pas la vérité ; elles nous avertissent clairement, nous annonçant ce qui doit arriver.

Les messages solennels qui ont été donnés par ordre dans l'Apocalypse doivent occuper la première place dans l'esprit du peuple de Dieu.

Last Day Events, p. 15, 16 ; *Événements des derniers jours*, p. 18.

dans toute la vérité... il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera. » (*Jean 16.13,14.*)

Steps to Christ, p. 108, 109 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 106, 107.

Mercredi 26 avril 2023

Un aperçu du ciel

C'est l'association du jugement et de la miséricorde de Dieu qui nous assure un salut total ; c'est l'union de ces deux éléments qui nous amène à nous écrier, tandis que nous contemplons le Rédempteur du monde et de la loi de Jéhovah : « Je deviens grand par ta bonté » (*2 Samuel 22.36*). Nous savons que la Parole de Dieu est un principe parfait et complet qui révèle l'immutabilité de la loi divine (*voir Ésaïe 40.6-8 ; Matthieu 5.17,18*). La miséricorde nous invite à entrer par les portes dans la cité céleste et la justice est offerte pour accorder à chaque âme obéissante tous les privilèges d'un membre de la famille royale, d'un enfant du Roi des cieux. (*Voir Romains 3.22-26.*)

Contemplons par la foi l'arc-en-ciel autour du trône (*voir Apocalypse 4.2,3*) sans nous attarder à regarder les péchés qui sont confessés. L'arc-en-ciel de la promesse constitue pour l'âme humble, contrite et obéissante l'assurance que sa vie est une avec le Christ et que le Christ est un avec Dieu (*voir Jean 15.1-11 ; 17.20-26*). La colère de l'Éternel ne fondra pas sur celui qui cherche un refuge en lui. Dieu lui-même déclare : « Je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous » (*Exode 12.13*). « L'arc sera dans la nue ; et je le regarderai, pour me souvenir de l'alliance perpétuelle entre Dieu et tous les êtres vivants, de toute chair qui est sur la terre » (*Genèse 9.16*).

God's Amazing Grace, p. 70 ; *Puissance de la grâce*, p. 71.

Ici-bas, nous avons à faire face à de dures épreuves et à de grands sacrifices ; mais la paix du Christ est notre récompense (*voir Matthieu 10.34-39 ; Jean 14.27 ; Philippiens 4.6,7*). Il y a si peu de renoncement, on trouve si peu le désir de souffrir pour l'amour du

Une étude attentive de l'accomplissement du plan divin dans l'histoire des nations et des prophéties relatives aux événements futurs nous aidera à estimer à leur juste valeur les choses visibles et invisibles, et à apprendre quel est le but véritable de la vie. Ainsi, en considérant les événements à la lumière de l'éternité, il est possible de vivre comme Daniel et ses compagnons pour ce qui est vrai, noble et durable. En apprenant ici-bas à nous conformer aux principes du royaume de notre Seigneur et Sauveur — royaume qui durera éternellement — nous serons prêts quand il apparaîtra une seconde fois à entrer avec lui dans sa gloire. (*Voir Daniel 1.1-21 ; 2.1-49.*)

Prophets and Kings, p 548 ; *Prophètes et Rois*, p. 417.

Parce qu'ils n'en peuvent sonder tous les mystères, les sceptiques et les incrédules rejettent la Parole de Dieu. Ceux qui professent croire à la Bible ne sont même pas à l'abri de tout danger à cet égard. L'apôtre Paul dit : « Prenez garde, frères, que quelqu'un de vous n'ait un cœur mauvais et incrédule, au point de se détourner du Dieu vivant » (*Hébreux 3.12*). C'est une chose tout à fait légitime que d'étudier attentivement les enseignements de la Bible et de sonder les « profondeurs de Dieu » (*1 Corinthiens 2.10*). Si « les choses cachées sont à l'Éternel, notre Dieu, les choses révélées sont à nous » (*Deutéronome 29.29*). Mais l'effort de Satan vise à pervertir les facultés d'investigation dont nous sommes doués... (*Voir Matthieu 13.24-30.*)

Il entre dans les desseins de Dieu que, même en cette vie, sa vérité continue à se dévoiler aux yeux de son Église. Et l'on ne peut obtenir l'intelligence de la Parole de Dieu que par l'illumination de l'Esprit qui l'a donnée... (*Voir 2 Pierre 1.20,21 ; Hébreux 4.12 ; 1 Corinthiens 2.6-16.*) Le Sauveur a fait cette promesse à ses disciples : « Quand le consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira

Christ (*voir Matthieu 5.10-12 ; 16.24-26*), que la croix est presque oubliée. Nous devons prendre part aux souffrances du Sauveur si nous voulons nous asseoir avec lui, triomphalement, sur son trône (*voir 2 Corinthiens 1.5 ; 1 Pierre 4.12-14*). Aussi longtemps que nous choisirons la voie facile de nos propres satisfactions (*voir Matthieu 7.13,14*), et que le renoncement nous effraiera, notre foi ne s'affermira pas (*voir 1 Pierre 1.6,7*) et nous ne pourrions connaître ni la paix de Jésus, ni la joie qu'apporte le sentiment de la victoire (*voir Philippiens 4.4-7*). Les êtres les plus élevés en dignité parmi les rachetés qui se tiennent devant le trône de Dieu et de l'Agneau, revêtus de blanc, savent quelle lutte il faut livrer pour arriver à remporter la victoire, car ils sont sortis de la grande tribulation (*voir Apocalypse 7.13,14*). Ceux qui ont cédé aux circonstances plutôt que de s'engager dans cette lutte ne sauront comment échapper à l'heure où la détresse saisira toute âme, alors que, même si Noé, Job et Daniel étaient sur la terre, ils ne pourraient sauver ni leurs fils ni leurs filles, car chacun devra sauver son âme par sa propre justice (*voir Ézéchiel 14.13,14*).

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 215 ;
Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 77.

Écoutez leurs voix, chantant des hosannas retentissants, pendant qu'ils agitent leurs palmes de victoire (*voir Apocalypse 7.9-17*). Une riche musique remplit les cieux tandis qu'ils psalmodient ces mots : « Digne, digne est l'Agneau qui a été immolé et qui est ressuscité pour toujours. Le salut est à notre Dieu, assis sur le trône et à l'Agneau » (*voir Apocalypse 5.11,12 ; 7.9,10*). Et les années angéliques, archanges, chérubins protecteurs et glorieux séraphins, reprennent en écho le refrain de ce cantique joyeux et triomphant : « Amen ! La louange, la gloire, la sagesse, les actions de grâces, l'honneur, la puissance et la force sont à notre Dieu, aux siècles des siècles ! Amen ! » (*Apocalypse 7.12.*)

Oh, en ce jour-là, on découvrira que les justes étaient sages, tandis que les pécheurs désobéissants étaient des insensés (*voir Psaume 14.1 ; 53.2 ; Daniel 12.9,10 ; Matthieu 25.1-13*).

Jeudi 27 avril 2023

Jésus est digne

Le Seigneur fut montré à Jean sous le symbole du « lion de la tribu de Juda » et d'un « agneau qui était là comme immolé » (*Apocalypse 5.5,6*). Ces symboles représentent l'union de la toute-puissance et de l'amour immolé. Le lion de Juda, si terrible aux contempteurs de sa grâce, deviendra l'agneau de Dieu pour tous ceux qui sont fidèles et obéissants. La colonne de feu (*voir Exode 13.21,22*), qui parle de colère et de terreur au transgresseur de la loi, est un gage de lumière, de grâce et de délivrance pour celui qui observe les préceptes divins.

Le bras puissant qui réprime les rébellions sera aussi fort pour délivrer l'homme intègre. Tous ceux qui sont fidèles seront sauvés : « Il enverra ses anges avec la trompette retentissante, et ils rassembleront ses élus des quatre vents, depuis une extrémité des cieux jusqu'à l'autre » (*Matthieu 24.31*).

The Acts of the Apostles, p. 589 ; *Conquérants pacifiques*, p. 524.

Le royaume des cieux est encore semblable à un marchand qui cherche de belles perles. Il a trouvé une perle de grand prix ; et il est allé vendre tout ce qu'il avait, et l'a achetée. (*Voir Matthieu 13.45,46.*)

Tout comme le trésor caché dans le champ (*voir Matthieu 13.44*), cette perle précieuse représente la personne inestimable du Christ. En lui, nous avons tout ce qui nous est nécessaire pour cette vie et fera notre joie dans le monde à venir (*voir Colossiens 2.8-10*). Tout l'argent de cette terre ne saurait nous donner la paix, le repos et l'amour (*voir Marc 8.34-37*). Ces dons nous sont assurés par la foi au Christ. Nous ne pouvons les acheter auprès de Dieu, n'ayant rien à cet effet. Nous

sommes sa propriété, ayant été acquis, esprit, âme et corps, par la vie du Fils de Dieu, donnée en rançon... (Voir 1 Corinthiens 6.19,20 ; Matthieu 20.25-28 ; 26.26-28 ; 1 Timothée 2.5,6.)

... Le Seigneur a déposé sa couronne royale, abandonné sa position de chef, revêtu sa divinité d'humanité afin de pouvoir, par celle-ci, relever notre race (voir Philippiens 2.5-8). Il avait une si grande estime pour elle qu'il en devint le substitut et le garant (voir Romains 5.6-8). Il place sur l'homme ses propres mérites, et l'élève au niveau moral voulu par Dieu (voir 2 Corinthiens 5.21).

... Par la grâce du Christ, nous pouvons être fortifiés, atteindre notre maturité, et, bien que maintenant imparfaits, devenir parfaits en lui (voir Éphésiens 4.12-16). Nous nous sommes vendus à Satan, mais le Christ est venu pour payer notre rançon et nous racheter. De Dieu, nous ne pouvons rien acheter. C'est seulement par grâce, par le don gratuit de Dieu en Christ, que nous sommes sauvés (voir Romains 6.23).

That I May Know Him, p. 83 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 85.

Est-ce que nos membres passent en revue le passé, le présent et l'avenir tels qu'ils se déroulent aux yeux du monde ? Prêtent-ils attention aux messages d'avertissement qui leur sont adressés ? Avons-nous la suprême ambition d'offrir des vies polies et purifiées où se reflète le divin ? (Voir Romains 12.1,2.) C'est ce que doivent expérimenter tous ceux qui se joignent à la société des croyants lavés et blanchis dans le sang de l'Agneau (voir Apocalypse 7.13-15). Ils doivent être revêtus de la justice du Christ (Zacharie 3.1-5 ; 2 Corinthiens 5.21). Son nom doit être écrit sur leurs fronts (Apocalypse 14.1 ; 22.3,4). Ils doivent se réjouir dans l'espérance de la gloire de Dieu (voir Colossiens 1.24-27). Le Christ porte les noms des siens gravés sur les paumes de ses mains (voir Ésaïe 49.14-16). Jamais il ne cessera de s'intéresser à qui se sent dépendant de lui.

Selected Messages Book 1, p. 56 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 64.

Vendredi 28 avril 2023

Pour aller plus loin :

°*The SDA Bible Commentary*, "Undeviating Integrity Is the Only Safe Course," [Une intégrité sans faille est la seule conduite sûre,] vol. 4, p. 1171; commentaire d'Ellen White sur Daniel 6.10.

« Il est peut-être difficile pour les hommes qui occupent de hauts postes de persévérer sur la voie de l'intégrité, car ils reçoivent louanges ou censures. Cependant, c'est l'unique conduite sûre. La seule récompense qu'ils peuvent gagner en vendant leur honneur, sera comme le souffle des lèvres contaminées, comme la scorie qui doit être consumée dans le feu.

Ceux qui ont une valeur morale pour s'opposer aux vices et aux erreurs de leur prochain - peut-être même de ceux que le monde honore - recevront de la haine, des insultes et des injures mensongères.

Peut-être seront-ils expulsés de leur haut poste parce qu'ils ne se laissent ni acheter ni vendre, parce qu'ils ne se laissent pas influencer par des pots-de-vin ou des menaces qui souilleraient leurs mains de péchés. Tout sur la terre peut paraître conspirer contre eux ; mais Dieu a mis son sceau sur Son œuvre divine. Peut-être sont-ils considérés par leurs semblables comme faibles, dépourvus de virilité, incapables de garder leur poste. Mais combien le regard du Très-Haut sur eux est différent ! Ceux qui les déprécient sont ceux qui en réalité sont ignorants. Bien que les tourments de la calomnie et de l'opprobre puissent poursuivre celui qui est intègre durant toute sa vie et puissent se briser contre sa tombe, Dieu lui dira : « C'est bien » (voir Matthieu 25.14-30).

La folie et l'iniquité peuvent tout au plus produire agitation, mécontentement et finalement une mort douloureuse. Beaucoup, considérant à la fin de leur vie les résultats de leurs actions, en viennent à terminer eux-mêmes leur carrière honteuse. Et après cela, le jugement les attend et les paroles irrévocables : « Retirez-vous de moi ! » (Voir Matthieu 7.21-23.) »

°Puissance de la grâce, « Le destin des hommes », p. 314.

« Car le salaire du péché, c'est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur » (Romains 6.23).

« À l'origine, l'homme était doué de facultés nobles et d'un esprit bien équilibré, physiquement parfait et moralement en harmonie avec Dieu. Ses pensées étaient pures, ses aspirations saintes. Mais ses facultés ont été perverties par la désobéissance (voir Genèse 3.1-24), et l'égoïsme a pris dans son cœur la place de l'amour : Sa nature morale a été tellement altérée par la transgression, qu'il lui est devenu impossible, par sa propre force, de résister à la puissance du mal. Il est devenu captif de Satan, et serait à jamais resté en son pouvoir, si le Seigneur ne s'était interposé d'une manière spéciale. Le but du tentateur était de fausser le dessein en vue duquel Dieu créa l'homme et de couvrir la terre de ruines et de désolation. Cela fait, il se proposait de montrer que ces ruines étaient la conséquence de la création de l'homme.

Dieu, dont nous sommes par nature des ennemis, veut restaurer en nous son image, mais à condition que nous lui donnions notre cœur sans partage... Comme cela nécessite une transformation complète de notre nature, il faut que nous nous abandonnions entièrement à lui.

La guerre contre le moi est la plus grande qui n'ait jamais été livrée. L'abandon de soi-même, la soumission entière à la volonté de Dieu, ne s'obtient pas sans combat ; mais cette soumission est nécessaire à notre transformation et à notre sanctification...

Il (Dieu) ne violente pas la volonté de ses créatures. Il ne peut accepter un hommage qui n'est pas volontaire et qui ne lui est pas donné intelligemment et de bon cœur. Une soumission forcée empêcherait tout vrai développement intellectuel et moral ; elle abaisserait l'homme à état d'automate. Tel n'est pas le dessein du Créateur. Il désire que l'homme, couronnement de sa puissance créatrice, atteigne le plus haut degré de développement (voir Psaume 8.1-10). Il place devant nous la félicité à laquelle il veut que nous parvenions par sa grâce. Désireux d'accomplir sa volonté en nous, il nous invite à nous donner à lui. À nous de nous décider si nous voulons être affranchis de l'esclavage du péché et participer à la glorieuse liberté des enfants de Dieu (voir Jean 8.31-36). »